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Santa Marta, 
25 de septiembre de 2019 
 
 
Asunto: queja del funcionario de apoyo del DNP  
 
 
Apreciados miembros de la mesa directiva 
Consejo Nacional de Planeación – CNP, 
 
 
En días pasados, envié mi molestia a sus correos sobre la forma como se estaba 
gestionando el apoyo logístico por parte del DNP al CNP y el día de hoy quisiera 
manifestar formalmente mi inconformidad y presentarles mis argumentos para la 
discusión de la plenaria del día de mañana.  
 
A continuación, presento la situación que tuve en la solicitud de los tiquetes para la 
asistencia de la plenaria y la cual quisiera poner a su consideración para que se hagan los 
ajustes que sean necesarios, para que ningún miembro del consejo sufra los atropellos de 
los cuales fui victima.  
 

- La convocatoria llego el 13 de septiembre por parte de la presidencia del CNP. 
- Ese mismo día respondí el correo a la presidenta confirmando mi participación y 

envié otro correo al funcionario del DNP, solicitando las indicaciones para solicitar 
los tiquetes.  

- El funcionario del DNP me informo que debía enviar dos cosas: el itinerario con los 
horarios que me convenían y la solicitud de alojamiento si era necesario. Ese 
mismo día respondí que no necesitaba alojamiento y envié el itinerario solicitando 
que el viaje fuera el jueves porque el miércoles tengo clases hasta las 8pm.  

- El jueves 19 le escribí un mensaje al funcionario del DNP preguntándole cuando 
podía tener mis tiquetes para organizar mi agenda de la semana siguiente. Su 
respuesta fue que se encontraban en proceso y que el lunes 23 los recibiría en mi 
correo.  

- El lunes 23 a la 1 pm empiezo a recibir una serie de mensajes por WhatsApp: 
 
El primero de ellos se refiere al reenvío del correo que ya había enviado en días 
anteriores.  
 



 
 
Luego, continúan los mensajes a pesar de que le informé funcionario del DNP que me 
encontraba en clase: 
 
 

 
 
En ese momento, el funcionario del DNP envió un correo solicitando la justificación y 
adicional envió el manual con copia a todos los consejeros. 
Luego de la lectura, sigue quedando la inquietud de cómo es el procedimiento por lo que 
llamo a la presidenta del Consejo y le comento la situación. Ella esta enterada de las 
actividades que dentro de mi misión como consejera realizo a nivel nacional y la 
posibilidad que tengo de aprovechar mi visita a Bogotá en esta ocasión para reunirme con 
Unicossol en la Supersolidaria y con Universidades.  
Se realiza un intercambio de mensajes por chat con varios audios que aun tengo y que 
puedo remitir de ser necesario, en los que el funcionario del DNP me amenaza diciendo 
que si no justifico las fechas del itinerario solicitado no me compraran los tiquetes. 
Además, insinúa que mi tiempo en Bogotá será para fines personales y que no va con la 
misionalidad del Consejo Nacional de Planeación.  



 

 

 
 



El lunes 23 de septiembre la presidenta del consejo tuvo que enviar un correo autorizando 
la compra de los tiquetes y el servicio de transporte que tampoco había sido solucionado. 

 
 
A pesar de esto, no se actuó rápidamente y no se compraron los tiquetes. El funcionario 
del DNP me llamó el martes en la mañana diciéndome que ya no había tiquetes en el 
horario que solicité y por esto debía viajar el miércoles en la noche en un vuelo a las 10 
pm. Sin embargo, yo salgo de clase a las 8 pm y es lejos y difícil la movilidad en Santa 
Marta para salir corriendo al aeropuerto. Sin embargo, respondí por correo que haría el 
esfuerzo por mi compromiso con el CNP. 
 

 
 
Después de esto, el funcionario del DNP me llamó diciéndome que otra opción era dormir 
la noche del miércoles en el Hotel Tequendama para no incurrir en gastos de transporte, 
lo que me parece ilógico pues una noche en el hotel es mucho mas costosa. Le dije que no 
estaba de acuerdo en realizar esos gastos indebidos del presupuesto del CNP y no acepté.  
 
Esta situación generó incomodidad y molestia en tres sentidos: 

- Negligencia por parte del funcionario del DNP al no gestionar a tiempo mi solicitud 
generando incomodidad y un sobre costo de los tiquetes, además de un mal 
manejo del presupuesto del CNP. 

- Un sentimiento de acoso y mal manejo de la comunicación por parte del DNP con 
los consejeros, lo que me parece que debe ser revisado.  

- El mal uso del teléfono personal y la herramienta de WhatsApp en las 
comunicaciones.  



- Una pérdida de tiempo y consecuencias sobre mis labores en la Universidad, pues 
tuve que cancelar una clase para poder responder a la amenaza del funcionario del 
DNP.  

 
Adicional, luego de mi revisión y lectura completa del manual, encontré lo siguiente: 
 

- No hay una tarifa que cubra el transporte del aeropuerto en Bogotá (3.3.1).  
- No aparece en ningún lugar el protocolo para la solicitud de tiquetes y mucho 

menos que es necesario justificar el itinerario.  
 
Finalmente, recibí los tiquetes el miércoles 25 de septiembre a las 9:35am.  
 
Quisiera manifestar que no tengo problema en justificar mis solicitudes a la mesa directiva 
y a mis colegas del CNP. Pero me parece una falta de respeto por parte del funcionario del 
DNP la forma en que se manejó la gestión de los recursos del Consejo Nacional de 
Planeación - CNP. Solicito de manera respetuosa que se revisen los protocolos y que se 
recuerde al DNP que ellos son un apoyo logístico para nuestras funciones como consejo y 
no una barrera para el desarrollo de nuestras funciones.  
 
 
 
Cordialmente, 
 

 
 
Amanda Vargas Prieto 
Consejera Nacional de Planeación  
Sector Educativo y Cultural 
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ENCUENTROS REGIONALES PLANEANDO TERRITORIOS 

NFORME REGIÓN CARIBE 

7 DE OCTUBRE DE 2019 

 

 

El evento se realizo en el siguiente orden: 

 

1. Bienvenida 

Himnos 

Palabras del Doctor Pablo Vera Salazar, Rector de la Universidad del Magdalena. 

Palabras de la psicóloga Hada Marlén Alfonso, presidente Consejo Nacional de Planeación. 

Palabras de la Dra. Amanda Vargas Prieto, consejera representante del sector educativo y cultural, 

Palabras de Elkin Gutiérrez, consejero territorial de planeación de Santa Marta, palabras de Carlos 

del Valle, consejero nacional de planeación sector económico. 

2. Presentación del DNP sobre una fotografía del PND. 

3. Presentación del DNP sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible. 

4. Reflexiones desde la región sobre los ODS. Por parte de la presidenta del Consejo Territorial de 

Planeación del Atlántico.  

5. Conversatorio representante de la procuraduría de Santa Marta y presidentes de consejos 

territoriales.  

6. Conferencia sobre el agua en el nuevo plan de desarrollo nacional.  

7. Mesas de trabajo 

 

 

Informe 

 

1. Se realiza la bienvenida 

2. Se inicia con la presentación de María Claudia. Presenta el mapa del PND.  

- Falta una meta del servicio de energía 

- Solicitan información sobre los pactos que cubren lo étnico  

- No se sienten identificados en el plan  

- Se señala la ausencia de indicadores y metas para poder medir los avances del plan.  

- Se debe solicitar al DNP mejorar la presentación del plan. Muy poca información y no 

mandarlos a leer.  

3. Luego se presentaron los ODS en la construcción del PND. De esto podríamos decir que a 

pesar de que el plan esta alineado con los ODS seguirá la dificultad de medir el plan a 

implementar porque los indicadores no representan lo que se busca con los objetivos. Por 

ejemplo, en el punto 4 educación de calidad, el objetivo es garantizar una educación inclusiva, 

equitativa y de calidad y promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para 

todos. El indicador trazador es la cobertura en educación superior.  
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¿Y qué pasa con la primera infancia y con la media? ¿Y donde queda la educación media? 

Recomiendan revisar los indicadores del Conpes 3918. Revisar los indicadores por meta que 

están en el Conpes atenciones priorizadas en primera infancia.  

Se evidencia la falta de conocimiento por parte del DNP sobre las herramientas que tienen los 

consejeros territoriales y lo que se esta utilizando en los territorios.  

Se solicita también la actualización de la ley 152 porque ya tiene 25 anos.  

Se solicita también que los conceptos de los consejeros sean vinculantes.  

La ausencia se debe por la falta de recursos para la movilización de los consejeros.  

Se solicita también revisar lo metodológico y lo pedagógico para los consejeros territoriales. 

Pues los datos que se presentan no reflejan la realidad.  

 

4. Luego la presidenta del consejo departamental del Atlántico presenta el avance de los ODS en 

los planes del departamento. Desde el CNP se debe dar una formación de cada uno de los ODS 

hacia los consejeros territoriales.  

Se recomienda realizar talleres por parte de las universidades sobre la importancia de incluir 

los ODS en los programas de gobierno.  

Se debe incluir en el congreso un espacio para trabajar sobre los ODS. capacitación y revisión 

en los programas de gobierno. 

Se recomienda que el CNP revise el Kit de herramientas de seguimiento que esta construyendo 

el DNP.  

5. En el conversatorio la delegada de la procuraduría se comprometió a revisar el tema y solicito 

un interlocutor para realizar la retroalimentación. Se propuso al CNP como intermediario.  

6. Se realizo la conferencia. Sin embargo, no fue una intervención conveniente para el objetivo 

del evento, pues el auditorio pensó que era un funcionario del DNP. No hubo manejo del 

tiempo.  

7. Se realizaron las mesas de trabajo.  

 

Solicitudes para el DNP  

 

1. Se solicita que el DNP incentive mas la presencia de los consejeros en estos encuentros.  

2. Se solicita que se mejoré la presentación de la “fotografía” del PND por una presentación mas 

detallada que se enfoque en la región en la que se desarrolle el foro territorial. Se recomienda 

revisar la metodología, por ejemplo, pensar en cartillas con información sobre la región, un 

taller donde se haga el ejercicio de revisar que se tuvo en cuenta de los conceptos y que no. 

Unos talleres con preguntas que permitan que los consejeros territoriales presenten sus 

inquietudes sobre el territorio y que presenten sus inquietudes sobre la realización de los 

planes territoriales. Se solicita evitar enviar el mensaje que deben leer el PND en la pagina 

web del DNP, pues esto no genera otra cosa que malestar y resistencia. Muchos consejeros 

plantearon su inconformidad con este manejo, pues ellos consideran que ya leyeron el plan y 

que lo trabajaron.  

3. Se solicita al DNP que la presentación de los ODS se piense desde las regiones. Estas 

actividades no son generalizadas a nivel nacional sino es en el territorio y para las regiones. La 

presentación genero mucha inconformidad, pues la persona que hizo la presentación fue 
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técnica y presento en términos generales los ODS en la construcción del plan, pero olvidando 

la región en particular. Los consejeros territoriales solicitan que se haga énfasis en su región. 

Se solicita la presentación de los indicadores regionalizados con el fin de brindarle a los 

consejeros territoriales herramientas de seguimiento.  

4. Se solicita la revisión del personal de apoyo del DNP en los foros. Tuvimos varias dificultades 

en términos de logística: 

a. Se habían comprometido a llevar la estación de café y no llego, la Universidad del 

Magdalena cubrió la dificultad. 

b. Se había solicitado que los almuerzos fueran alimentos de la región y típicos. La 

calidad de la comida no fue buena.  

c. El seguimiento periodístico se quedo corto. Cuando se pregunto por la información en 

Instagram nos dijeron que no tenían conocimiento, luego dijeron que no tenían las 

claves.  

d. Las presentaciones de los funcionarios del DNP no cumplieron con los objetivos de la 

agenda y quedo un sin sabor por parte de los consejeros.  

 

 



Santa Marta, 
06 de noviembre de 2019 
 
 
Asunto: segunda queja de la gestión de apoyo del CNP por parte del DNP  
 
 
Apreciados miembros de la mesa directiva 
Consejo Nacional de Planeación – CNP, 
 
El 25 de septiembre de 2019, radiqué una carta donde manifesté formalmente mi 
inconformidad sobre la forma como se estaba gestionando el apoyo logístico por parte del 
DNP al CNP. Allí les exponía una situación desagradable con el funcionario del DNP 
encargado de la compra de los tiquetes para los consejeros (cf. anexo 1). 
 
A continuación, presento la situación que se repite sobre la solicitud de los tiquetes para 
la asistencia a la plenaria del 7 de noviembre y la cual quisiera poner a su consideración 
para que se hagan los ajustes que sean necesarios: 
 

- La convocatoria llegó el 24 de octubre por parte de la presidencia del CNP, ese 
mismo día respondí el correo a la presidenta confirmando mi participación y envié 
otro correo al funcionario del DNP, con el siguiente mensaje: “Confirmo asistencia 
y agradezco la compra de tiquetes del 7 de noviembre en el primer vuelo de la 
mañana para llegar a tiempo a la reunión y regreso a Santa Marta el domingo 17 
de noviembre. La agenda ya fue enviada y aprobada por la presidencia del CNP. 
No necesito alojamiento, pero si el transporte desde y hacia el aeropuerto y al sitio 
de la reunión”. 

- Como dice mi mensaje, el 23 de octubre se había informado a la mesa directiva del 
CNP sobre mi participación por correo electrónico con los soportes 
correspondientes y se había invitado no solamente a la presidenta sino a otros 
consejeros a este evento. El I Congreso Internacional de Investigadores de 
Economía Social y Solidaria. Desarrollo y políticas públicas: desafíos del Plan 
Nacional de Desarrollo. Se encuentra dentro de las funciones como Consejera del 
Departamento Nacional de Planeación y mi participación es como delegada del 
CNP. 

- El 30 de octubre envié un correo electrónico a ctrejos@dnp.gov.co preguntando si 
habían recibido mi correo de confirmación, pues no había tenido noticias.  

- El 31 de octubre me llegó un correo donde me informan que mis tiquetes no han 
sido aprobados. En este correo se observa el intercambio de correos entre el 
funcionario del DNP encargado del apoyo logístico y la coordinadora central de 
cuentas. En esta conversación Carlos Trejos informa “La Consejera solicita el 
siguiente itinerario de acuerdo al correo que antecede “la compra de tiquetes del 7 
de noviembre en el primer vuelo de la Mañana para llegar a tiempo a la reunión y 
regreso a santa Marta el domingo 17 de noviembre” el evento es solo medio día. 

mailto:ctrejos@dnp.gov.co


En su mensaje el funcionario omite información que le fue enviada a su correo y 
además persiste su insinuación sobre el mal uso de los recursos.  

- Ese mismo día envíe un correo a la mesa directiva diciendo lo siguiente “Este trato 
del DNP considero es inaceptable, siguen insinuando que solicito tiquetes para mi 
beneficio personal cuando voy a Bogotá a participar en un congreso sobre el plan 
nacional de desarrollo en la universidad de la Salle que me encuentro organizando 
en el marco de la misión como Consejera Nacional de planeación. Toda la 
información fue enviada con antelación al correo de la señora presidenta y 
aprobado. Si el DNP no puede ser un apoyo sino una barrera no acepto continuar 
con mi gestión y retiro la confirmación de asistencia a la próxima plenaria hasta 
que se aclaren los procedimientos”. 

- El 1 de noviembre Lina María Valencia solicita a la presidenta que se envíen los 
soportes y nuevamente envío toda la documentación. 

- El 6 de noviembre la coordinadora de cuentas envía el siguiente mensaje “En 
cuando a la comisión del día de mañana, la Subdirección Financiera autoriza la 
expedición del tiquete ida y regreso para el mismo día, por las razones expuestas el 
correo remitido con anterioridad. Con respecto al otro evento mencionado, el 
objeto es totalmente diferente y por consiguiente se sugiere solicitar una comisión 
independiente, siempre y cuando se encuentre dentro de las funciones como 
Consejera del Departamento Nacional de Planeación y sea delegada para su 
participación. Sopena, que quien se encuentra convocando a ese nuevo evento es 
otra organización y se recomienda acudir a ellos con el apoyo de los 
desplazamientos.” 

- Luego Lina Valencia me envía el siguiente correo: “Dando alcance al correo 
anterior, me permito hacerte llegar las dos opciones de vuelo que nos envían desde 
la agencia de viajes. Cabe anotar que el mismo 24 de octubre que hiciste la 
solicitud, hicimos nosotros la consecuente solicitud de reserva y nos confirmaron 
que no había disponibilidad en el vuelo de las 6AM”. Las dos opciones son el mismo 
6 de noviembre llegando a Bogotá a las 23.50 o el 7 de noviembre llegando a las 
9.41am al aeropuerto el dorado. Los dos tiquetes por un valor de 950.000 pesos. 

- Respondí a la 1pm lo siguiente: “Me encuentro en la Universidad y tengo clase de 2 
pm a 8 pm. Por lo mismo no puedo viajar esta noche. Viajar mañana me parece 
irresponsable para el presupuesto del CNP, pues llegaría casi terminando la 
plenaria. Adicional a esto, los tiquetes a 950.000 me parecen exagerados, el 24 de 
octubre yo misma verifiqué y si había tiquetes para ese vuelo y a no más de 
350.000 pesos. Insisto en que la mala gestión de los recursos está perjudicando no 
solamente el presupuesto sino también la gestión del CNP, pues mañana tenía dos 
responsabilidades: 1) presentar el informe de la comisión metodológica en cuanto a 
la propuesta de agenda y 2) presentar el informe del foro regional Caribe”. 

 
 
 
 



Quisiera disculparme con mis compañeros por no poder cumplir con mis 
responsabilidades y retirarme de la comisión metodológica del congreso, pues en las 
condiciones actuales es muy difícil poder desarrollar nuestra misión como consejeros.  
 
También envío adjunto (anexo 2) el informe que redacté sobre el Foro Territorial Caribe 
que tuve el placer de organizar. Lamentablemente, este se realizó con dificultad y los 
comentarios por parte de los consejeros territoriales no fueron positivos. Nos 
manifestaron su inconformidad con la intervención de los funcionarios del DNP.  
 
Finalmente, quisiera reiterar mi molestia por los malos tratos que como consejeros 
estamos recibiendo por parte del DNP, situación que aparentemente está sucediendo con 
otros consejeros, y que debería ser también revisada. Además, reitero mi preocupación 
por la mala gestión de los recursos y las consecuencias que esta trae para el CNP.  
 
 
Cordialmente, 
 

 
 
Amanda Vargas Prieto 
Consejera Nacional de Planeación  
Sector Educativo y Cultural 
 

 
 


